



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 166

> Julio - Agosto 2021



Fondo Europeo de
Desarrollo Regional (FEDER)
"Una manera de hacer Europa"

Europar Batasuna
Unión Europea

Eskualde Garapenerako
Europar Funtza (EGEF)
"Europa egiteko modu bat"

GIPUZKOA



DESTACAMOS

- > **La Diputación presenta Badalab, centro de innovación pionero en favor del euskera, y lo vincula con su apuesta por una Gipuzkoa sin desigualdad y con la estrategia de la UE para la “plena Igualdad de las Lenguas Europeas en 2030”**

El laboratorio Badalab de lengua e innovación inicia su andadura. Creado en el seno de la estrategia Etorikizuna Eraikiz de la Diputación, generará un "espacio de experimentación referencial" para la revitalización del euskera y la igualdad lingüística.

Desarrollará su vocación de convertirse en referencia más allá de las fronteras de Euskal Herria desde sus inicios, ya que se trata de un proyecto pionero a nivel internacional. Así, será una referencia para todas las personas que trabajan en la revitalización de las lenguas minoritarias.

Por otra parte, el proyecto se alinea plenamente con las políticas que la Unión Europea está implantando para la promoción de la igualdad entre las lenguas de forma digital. Asimismo, se ha creado una red cuyo objetivo es alcanzar la plena igualdad digital lingüística en Europa para el año 2030 –European Language Equality–, con la participación de diversos organismos académicos, institucionales y empresariales europeos.

El diputado general de Gipuzkoa ha recordado que actualmente se están produciendo "transformaciones profundas" en todo el mundo, tales como la digitalización, el cambio climático o el aumento de la diversidad social, entre otros. Ha señalado que Gipuzkoa tiene como objetivo ser la comunidad con menores niveles de desigualdad en Europa y ha considerado que, para alcanzar esta meta, resulta "imprescindible" garantizar y promover la igualdad lingüística.

[\(+ información\)](#)



> La Diputación ha participado en Cursos de Verano: sobre la Gipuzkoa post-Covid-19; desigualdad y cambio demográfico; y sobre la Conferencia de Futuro de la UE con ponentes de EuroBasque, Europarlamento, Euroregión o CFEME

Con el curso “Desigualdad y cambio demográfico en Gipuzkoa” se dio continuidad a un ciclo iniciado en octubre de 2020 a iniciativa del Departamento de Hacienda y el Gabinete del Diputado General de la Diputación Foral de Gipuzkoa. Si en aquel se abordaba el mercado de trabajo y las prestaciones sociales, en este de julio de 2021 se han abordado otros retos comunes a toda la UE: cambios demográficos (migraciones, natalidad, envejecimiento) y brechas socioeconómicas (riqueza, tiempo, cultura..). Participaron ponentes del Gobierno Vasco, Adinberri, Fundaciones Adinberri, Matía, Begirune y Aubixa, UPV—EHU, Universidades de Deusto, Autónoma de Barcelona y Pablo de Olavide, Europarlamento, SIIS, Instrategies, o Agirre Lehendakaria Center.

[\(+ información\)](#)

En otro curso, “Gipuzkoa tras la COVID-19: Balance”, organizado por la Diputación y Sinnergiak, una amplia representación del gobierno foral ha contrastado sus políticas sectoriales con constante referencia a la UE, y ante los medios han destacado que “igual que en Europa y en el mundo, la pandemia ha dejado una profunda huella en Gipuzkoa”. Participaron también las Universidades Pablo de Olavide y UPV-EHU y la Subdirectora de la Oficina Nacional de Prospectiva y Estrategia.

[\(+ información\)](#)

En el curso “El futuro de la Unión Europea: una visión desde Euskadi. Aportaciones a la Conferencia” también participó la Diputación. Organizado por EuroBasque, abordó desafíos actuales de la UE, como los Fondos de Recuperación o el futuro federal. Un bloque estuvo dedicado a la Conferencia Europea sobre el Futuro de la UE. Intervino la presidenta del Parlamento Vasco, quien opinó que la Conferencia puede iniciar el camino hacia una Constitución Europea y que Euskadi y su ciudadanía deben participar. La base de la aportación vasca a esta Conferencia iniciada en Estrasburgo (mayo 2021-mayo 2022), está canalizada por el Gobierno Vasco y EuroBasque. El curso incluyó el debate sobre el encaje de Euskadi en una Europa federal, y la voz de la juventud vasca, o de entes tan diversos como el Parlamento Europeo, el Congreso de los Diputados, el CFEME (Consejo Federal Español del Movimiento Europeo), EUDEL, la Euroregión Nueva Aquitania- Euskadi- Navarra, o Eusko Ikaskuntza.

[\(+ información\)](#)

En el curso “Los grandes desafíos actuales de la Unión Europea”, también en Donostia, no hubo representación de Gipuzkoa, pero sí de la Comisión Europea, Europarlamento, o entes de nivel estatal.

[\(+información\)](#)



> La Comisión Europea ha empezado a aportar los fondos de Next Generation EU al Estado y más de la mitad lo gestionarían las CC.AA.: Euskadi recibe 55 millones para vivienda, 8 para cultura o 40,5 para empleo

A principios de agosto, el gobierno central daba la cifra de 10.500 millones para el año 2021, de los que más de 7.000 estarían asignados y anticipados ya, a esa fecha, por comunidades autónomas. No obstante, hay que distinguir los fondos que están territorialmente repartidos, de los que van a ser gestionados por los gobiernos autonómicos (ya que otra parte lo gestionaría el Estado u otras entidades a las que este se los asigne); y en cualquier caso, dichos gobiernos van a estar condicionados, en diferentes grados, en relación con los destinos de cada fondo; en unos casos podrán decidir a qué subtemas o proyectos se dedicarán, pero en otros sólo gestionarán quiénes serán los beneficiarios finales, no el objetivo o temática.

«Las comunidades van a gestionar el 55% de los fondos previstos para este año, un dinero que se complementará con los 10.000 millones de los fondos REACT destinados a compensar gastos extraordinarios por la pandemia», indicaba entonces la ministra de Hacienda.

A mediados de agosto se produjo el primer pago de la UE al Estado, de 9.000 millones de euros, que se corresponde con el 13% del total de transferencias previstas para el Estado, unos 70.000 millones, a los que se suman otros 70.000 millones de créditos, hasta 2026, que harán un total de 140.000 millones de euros procedentes del plan europeo de recuperación. Las transferencias, se producirían en su gran mayoría (en torno al 80%) entre 2021 y 2023. El Estado se ha comprometido a conseguir 50 metas o hitos, entre ellas la reforma del mercado laboral, y gestionar más de 200 grandes inversiones y reformas.

Han sido los Ministerios los que han asignado ya las primeras partidas para diferentes temáticas. Euskadi recibe 55 millones para vivienda, 8 para cultura o 40,5 para empleo.

[\(+ información – método de asignación\)](#)

[\(+ información – primer pago y resumen del plan\)](#)

[\(+ información – vivienda\)](#)

[\(+ información – cultura\)](#)

[\(+ información – empleo\)](#)



> Las pymes participantes en proyectos 'Next Generation EU' contarán con anticipos y servicios por parte de Laboral Kutxa y Kutxabank, y esta, junto con Adegi, Cebek y SEA, añadirán 2.000 millones mediante "Kutxabank Next"

Kutxabank Next engloba cuatro líneas diferenciadas para poder financiar las inversiones iniciales, anticipar las subvenciones aprobadas, complementar las necesidades adicionales a las ayudas, y obtener los avales técnicos necesarios.

Pondrá en manos de las empresas acciones formativas y sus servicios especializados, así como una nueva plataforma online con información sobre nuevas convocatorias y la posibilidad de auto-diagnosticar las opciones de obtenerlas.

Responsables de Kutxabank, y también, por otra parte, de Laboral Kutxa, han dado este verano ante los medios algunos detalles adicionales sobre su papel.

Desde Laboral Kutxa se ha destacado el alto grado de necesidad de financiación de autónomos y pymes; esta entidad pondrá en marcha diferentes servicios, entre ellos una oficina específica "Next", de manera similar a lo que han anunciado las Eusko Ganberak.

Desde Kutxabank, por su parte, se avanzaba la predisposición a utilizar fórmulas novedosas más allá de las tradicionales líneas de financiación, y entre ellas "anticipar los fondos Next, porque pueden tardar entre 12 y 18 meses". Estos fondos van a ser el apoyo más importante de la economía, ya que, según afirman desde Kutxabank, "es una cantidad que equivale al 15% del PIB del territorio".

(+ información)



> **Tecnalia presenta su balance de 2020 y sus planes a futuro, destacando que es la primera entidad del Estado en liderazgo de proyectos del marco Horizon de I+D de la UE, así como su previsiones del impacto de Next Generation EU**

Con respecto de los fondos europeos procedentes de Next Generation EU, Jesús Valero, de Tecnalia, ha considerado que en el presente ejercicio no tendrán un impacto significativo, aunque espera que sí lo hagan en 2022, "con una escena de crecimiento mucho más clara".

En el ámbito de los proyectos con la Comisión Europea, Tecnalia se ha consolidado como la primera organización privada estatal en contratación, participación y liderazgo de proyectos en el Programa Horizon 2020 de la Comisión Europea y ocupa el puesto 13 entre 2.900 organizaciones europeas de investigación. En los siete años de andadura del Programa, ha obtenido un total de 451 proyectos, de los cuales ha liderado 68. En estos proyectos, Tecnalia ha acompañado a 524 empresas, orientando así sus desarrollos más estratégicos a las necesidades y retos de las mismas.

Según el Informe 2020 de la Oficina de Patentes Europea, Tecnalia es la tercera organización privada del Estado en solicitudes de patentes europeas.

Tecnalia tiene su sede central en Donostia, y dentro de Gipuzkoa dispone también de otras en Irun o Azpeitia.

[\(+ información\)](#)



> El Parlamento Europeo ha hecho un llamamiento a los estados en favor de disponer para 2030 de un enlace ferroviario transfronterizo de alta velocidad por Irun y Hendaia, con apoyo del programa “Conectar Europa”

El Europarlamento trató a principios de julio la cuestión de las redes transeuropeas de transporte. Recordó que el programa “Conectar Europa” dispondría de 30.000 millones de euros para la financiación de hasta un 50% de los proyectos. Un 60% de esa cifra se refiere a redes de transportes.

La Y vasca se considera un nodo clave del eje Atlántico Lisboa-Madrid-París, y el tren, el medio de transporte más ecológico a largo plazo, en el marco del Pacto Verde europeo.

El debate sirvió para revisar el plan director de inversión en las redes transeuropeas de transporte (TEN-T, por sus siglas en inglés) y para votar una propuesta de directiva sobre la 'racionalización de las medidas para avanzar en la realización de la red europea de transporte', así como un informe sobre la implantación del sistema europeo de gestión del tráfico ferroviario (ERTMS). Este último fue presentado por la europarlamentaria Izaskun Bilbao, ponente del estudio y vocal de la Comisión de Transporte del Parlamento.

Uno de los cuellos de botella que más llama la atención en Europa es el que se produce entre España y Francia por Gipuzkoa. La unión por el Mediterráneo a través de Cataluña sí es una realidad desde 2010.

Ninguno de los dos estados ha completado el trazado atlántico de sus líneas de alta velocidad, dejando para el final las zonas fronterizas, con lo que mucho menos pueden llevar a cabo la conexión. Al sur del Bidasoa, el Gobierno de España acaba de licitar a finales de mayo las obras del tercer carril entre Astigarraga e Irun que permitirán, si se cumplen los plazos, llevar la línea del tren de alta velocidad (TAV) hasta la frontera en 2024.

Francia tiene previsto que la línea Burdeos-Dax esté operativa en 2028, pero no hay previsiones para el tramo hasta Hendaia.

[\(+ información - noticia\)](#)

[\(+ información – documento y cuadros sobre corredores estratégicos\)](#)



> La Diputación apoya con medio millón de euros a 14 jóvenes que inician su actividad agroganadera, con cofinanciación del 80% por parte del FEADER, y participa también en la gestión del FEAGA, Fondo Europeo Agrícola de Garantía

14 jóvenes de Gipuzkoa emprenderán este año su actividad en el primer sector con el respaldo de la Diputación Foral de Gipuzkoa, de la mano de la convocatoria anual de apoyo a la creación de nuevas empresas por parte de agricultores y agricultoras con menos de 40 años: 11 lo harán haciéndose cargo de explotaciones que ya estaban en marcha, y 3 abriendo nuevas. La institución foral destinará en 2021 507.910 euros a este programa, cuyo objetivo es incorporar a jóvenes con cualificación y formación a esta actividad, facilitando el relevo generacional, y fomentando el desarrollo, la diversificación, el empleo y la creación de empresas.

La Diputación Foral de Gipuzkoa participa, junto con las administraciones autonómica, estatal y europea, en la gestión de FEADER, Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural, y del FEAGA, Fondo Europeo Agrícola de Garantía.

Así, por ejemplo, a finales de junio el Consejo de Gobierno foral incluía entre sus acuerdos la "aprobación del convenio de colaboración a suscribir con el Organismo Pagador de la Comunidad Autónoma del País Vasco, relativo a la delegación de actividades en relación con la gestión de las ayudas directas y medidas del desarrollo rural financiadas con cargo a los fondos europeos FEAGA y FEADER".

Otro ejemplo reciente, en este caso de la gestión y aportación del FEAGA, es la convocatoria por el Gobierno Vasco, a finales de julio, de las ayudas "OCM- Vino Inversión" para mejorar el rendimiento, la competitividad y la adaptación al mercado de las empresas del sector vitivinícola. Estas ayudas están financiadas entre el 30% y el 40% por fondos FEAGA y son incompatibles con otras subvenciones procedentes de fondos europeos o de ayudas de estado.

(+información – jóvenes y agroganadería)

(+información – FEAGA)



> **El Gobierno Vasco destina 700.000 euros para proyectos de movilidad en el ámbito de la formación profesional, dentro del programa Erasmus+**

El Consejo de Gobierno, a propuesta del consejero de Educación, ha aprobado en última reunión del mes de julio la Orden por la que se convocan ayudas económicas para la organización y desarrollo de las acciones de movilidad para las personas por motivos de aprendizaje en el ámbito de la Formación Profesional, dentro del marco del Programa Erasmus+.

El objeto de esta Orden es el de convocar ayudas económicas, por un importe global de 700.000 euros, para la cofinanciación de proyectos de movilidad aprobados dentro del Programa de Erasmus+, convocatoria 2021, destinadas a movilidad por motivos de aprendizaje, siempre y cuando se desarrollen durante el curso académico 2021-2022. El personal destinatario final de estas movilizaciones deberá ser el alumnado matriculado o titulado en la Formación Profesional del País Vasco (bien de Grado Medio, bien de Grado Superior) o docentes de la Formación Profesional Vasca.

(+información)



POLÍTICA DE COHESIÓN

- > **La Comisión y el Parlamento han definido acuerdos políticos, jurídicos y presupuestarios, con 373.000 millones para la política de cohesión 2021-2027 de la que forman parte los fondos FEDER, FSE+, FC, FTJ o el programa Interreg**

Ambos cuerpos colegislativos han emitido un paquete de Reglamentos: el de disposiciones comunes a todos los fondos, un segundo para FEDER y FC, un tercero para el FSE+, y un cuarto para el programa Interreg que recibe su financiación desde el FEDER y desde instrumentos de financiación exterior.

El primero, de disposiciones comunes sienta las bases comunes, y también las del que deberá ser el Reglamento del nuevo Fondo de Transición Justa (FTJ), destinado a equilibrar las afecciones de la transición ecológica y digital, en particular a regiones específicas especializadas en actividades que deban desescalar. Estará dotado con 19.200 millones de euros. También el reglamento de disposiciones comunes da indicaciones que afectan, además de a los fondos citados, al Fondo Europeo Marítimo, de Pesca y de Acuicultura, a las normas financieras para el Fondo de Asilo, Migración e Integración, al Instrumento de Gestión de las Fronteras y Visados y al Fondo de Seguridad Interior.

El Reglamento del Fondo Europeo de Desarrollo Regional y el Fondo de Cohesión establece disposiciones específicas para el FEDER (226 000 millones de euros) y el FC (48 000 millones de euros). El FEDER contribuirá a reforzar la cohesión económica y social de la Unión Europea mediante la corrección de los desequilibrios entre sus regiones, al tiempo que cumple las prioridades políticas de la Unión mediante una concentración temática de los recursos. El FC apoyará proyectos en el ámbito del medio ambiente y las redes transeuropeas en el campo de las infraestructuras de transportes.

El Fondo Social Europeo Plus estará dotado de un presupuesto de 99 300 millones de euros (a precios corrientes) para el período 2021-2027.

Finalmente, con un presupuesto de 9 100 millones de euros, la 6.^a generación de Interreg sigue configurando la cooperación territorial en toda Europa.

(+información)



> La UE asigna 3.700 millones de React-EU al Estado y 278,5 para Euskadi, para la recuperación y transición verde y digital, modificando con ello 7 programas operativos del fondo FEDER y 3 del Fondo Social Europeo

React-EU surgió como reacción al impacto de la Covid-19 bajo las siglas de "Ayuda a la Recuperación para la Cohesión y los Territorios de Europa".

Es uno de los componentes, el de mayor carácter de emergencia, de Next Generation EU. Complementa con 55.000 millones los actuales programas de la política de cohesión, concretamente en las planificaciones de 2021 y 2022, de los distintos fondos que ya venían funcionando con el esquema temporal de 2014 a 2020 y opción de prórrogas hasta 2023.

Además de la recuperación y la doble transición inherentes a todo el Next Generation EU, en React-EU se hace énfasis en la resiliencia del empleo, las pymes y las personas con mayores necesidades.

En el caso de Euskadi se ha dado la cifra de 278,5 millones, entre cuyos destinos destacan la atención sanitaria, digitalización de los servicios públicos como la sanidad y la formación online; la transición verde mediante el impulso de la movilidad eléctrica en el transporte público; o la mejora de la eficiencia y el uso de la energía renovable en edificios públicos.

Por tanto, se están viendo modificados los vigentes Programas Operativos 2014-2020 para el País Vasco, del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) y el Fondo Social Europeo (FSE).

(+información)



> Donostia y la Diputación Foral participarán en una nueva Asamblea General de Atlantic Cities, en la cual se renovará la presidencia de la red: la cooperación interterritorial es uno de los elementos de la política de cohesión de la UE

Donostia-San Sebastián, así como la Diputación Foral de Gipuzkoa, estará presente en la Asamblea General de Atlantic Cities, que tendrá lugar el próximo 6 de septiembre en el municipio portugués de Viana do Castelo. La forman 20 entidades locales, que agrupan a su vez a casi 400 municipios de los 4 estados del arco atlántico de la UE.

El alcalde de Donostia Eneko Goia, que acudirá en representación de la ciudad, ha declarado que “esta asociación nos da la oportunidad de compartir estrategias con otras ciudades que integran el arco atlántico, así como de impulsar una labor de presión ante las instituciones comunitarias para atender y priorizar la toma de decisiones que redunden en una mayor presencia y fortaleza de esta macrorregión europea”.

La red Atlantic Cities está al servicio de sus miembros, defendiendo los intereses de sus ciudadanos y el desarrollo sostenible del Arco Atlántico, alineada con la Unión Europea y sus valores. Fomenta además la cooperación transnacional a través de proyectos europeos e intercambios informales.

[\(+ información\)](#)



> **Cámara de Gipuzkoa y el resto de las Eusko Ganberak impulsan oficinas de apoyo a la transformación digital de las pymes, cofinanciadas en el marco del Programa Operativo Plurirregional 2014-2020 del FEDER**

Se trata de una herramienta puesta en marcha para preparar y dotar de los recursos necesarios a las pymes para su desarrollo digital con el apoyo de las Cámaras de Comercio a través del Plan Acelera Pyme de Red.es.

Este Programa está cofinanciado por el FEDER de la Unión Europea, dentro del marco del Programa Operativo Plurirregional de España FEDER 2014-2020, con aplicación en todo el territorio estatal y por Red.es, que aporta la cofinanciación del gobierno central. La financiación de las oficinas implantadas en las Cámaras de Comercio Vascas se distribuye al 50% entre los fondos FEDER y Red.es.

(+información)



> **Décima edición del concurso fotográfico "¿Dónde ves Europa en Euskadi?", del 8 de septiembre al 8 de octubre: la juventud de 14 a 25 años retratará inversiones europeas, como son las cofinanciadas por el FEDER**

La iniciativa de la Dirección de Política de Cohesión y Fondos Europeos del Gobierno Vasco pretende acercar Europa a la juventud, animando a que plasmen en una fotografía su visión de cómo Europa contribuye al desarrollo de su entorno.

El objetivo de este concurso fotográfico es dar a conocer a la juventud la aportación al desarrollo regional de Euskadi realizada por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional, fondo que financia actividades inversoras, proyectos e iniciativas realizadas. Asimismo, se pretende despertar el interés por aspectos relacionados con Europa, empleando un lenguaje tecnológico próximo y afianzar la utilización de las redes sociales como nuevo medio de difusión de Europa.

Las fotografías deberán mostrar iniciativas o proyectos dentro de Euskadi que hayan recibido financiación por parte de FEDER u otras ayudas europeas. Las personas interesadas pueden enviar sus fotografías a través de la plataforma de Euskadi.eus. La presentación de las obras se realizará a través de www.instagram.com/federeuropaeuskadi desde el 8 de septiembre al 8 de octubre, ambos días incluidos.

(+información – Gobierno Vasco)

(+información – Bases del concurso)



> URA, Agencia Vasca del Agua, renaturaliza los ríos de Gipuzkoa con apoyo del Programa Operativo 2014-2020 para Euskadi del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) y ha demolido una presa en el Leitzarain, en Andoain

El FEDER cofinancia en un 50% todas las iniciativas públicas presentadas por la administración beneficiaria y aprobadas por la Comisión Europea para formar parte del Programa Operativo.

La presa, en el barrio de Lizarkola de Andoain, perteneció a la Papelera Leitzarain, después conocida como Galgo. El objeto de la actuación ha sido permeabilizar ese tramo del río para facilitar el tránsito de la fauna y naturalizar un tramo fluvial afectado por esa infraestructura en desuso.

Esta actuación por fases ha favorecido que la adaptación del medio a la nueva dinámica fluvial ocurra de una manera más progresiva, favoreciendo la movilización de sedimentos acumulados en la presa, la reestructuración de los acarreos siguiendo la dinámica natural del régimen de avenidas ordinario y la minimización de los impactos aguas arriba.

El conjunto de la actuación ha supuesto una inversión de 28.330,85 €. Asimismo, en el marco del protocolo de colaboración entre URA y el Ayuntamiento de Andoain, se ha programado la realización de los trabajos de revegetación asociados al proyecto de Mejora del saneamiento y de paseo fluvial en el barrio de Olagain de Andoain.

(+información)



> **El TNSI o “Nodo Transpirenaico para la Instrumentación Científica”, de la UPV-EHU, el CSIC y otros socios, hace balance de 4 años de proyectos apoyados por FEDER y el programa de colaboración interregional POCTEFA**

El consorcio lo forman 6 laboratorios de las regiones fronterizas de los estados español y francés, incluido el Centro de Física de Materiales cogestionado por la UPV-EHU y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, así como los de varias pymes del territorio.

El Fondo Europeo para el Desarrollo Regional ha contribuido con 1,9 millones de euros, para cofinanciar el 65% del coste de los proyectos, en el marco del POCTEFA, Programa Operativo de Cooperación Territorial España – Francia – Andorra. Este Programa Operativo es uno de los promovidos por la UE como “Interreg V-A”, es decir, en el quinto período (V) del marco Interreg (2014-2020), y en la modalidad A (transfronteriza) de las cooperaciones interterritoriales; existen la B, transnacional –no necesariamente vinculada a zonas fronterizas o a agentes delimitados por regiones– y la C, que sí atañe a regiones concretas, de diferentes estados, pero no necesariamente transfronterizas.

Entre los prototipos y productos desarrollados en estos casi cuatro años, este artículo ha destacado:

“ALI-1000: de la deposición de moléculas en fase líquida al coronavirus”

“Hacia una fuente ecológica de producción de hidrógeno para un mundo más limpio”

“Detectar neutrinos para entender el universo”

“Circuitos electrónicos biocompatibles”

(+información)



> **Euskampus Fundazioa ha hecho balance de sus 10 años y de sus proyectos o retos europeos y transfronterizos, compartidos por UPV-EHU, Universidad de Burdeos, Tecnalía y DIPC, entre ellos la Universidad Europea Enlight**

Euskampus Fundazioa, organismo integrado por UPV/EHU, DIPC, TECNALIA y la Universidad de Burdeos, apuesta por la colaboración para convertir a Euskadi y Aquitania en territorio de excelencia internacional y trabaja en la consolidación del Campus Transfronterizo de Excelencia Internacional como espacio cooperativo común.

Cumple 10 años justo cuando aborda un ambicioso Plan Estratégico para la próxima década, con el fin de consolidar lo logrado e incrementar su dimensión internacional. La aspiración del nuevo Plan Estratégico es que en 2030 Euskampus Fundazioa se convierta en una entidad referencial en Europa para potenciar la cooperación transdisciplinar en educación superior, investigación e innovación, reforzando su perímetro de influencia internacional.

Entre otros retos se ha planteado crear nuevos laboratorios y equipos conjuntos; multiplicar por cinco el número de proyectos europeos con participación de TECNALIA y UPV/EHU, llegando hasta la decena; aumentar el número de tesis en cotutela; el de títulos conjuntos; el de las llamadas comunidades y misiones de conocimiento; o el de encuentros cooperativos transfronterizos.

Entre otros muchos indicadores, destacan que se han desarrollado 9 proyectos europeos y 6 proyectos eurorregionales.

Además, Euskampus Fundazioa ha contribuido significativamente a la gestación de la Universidad Europea ENLIGHT, en la que ambas universidades participan y a la que han accedido con el planteamiento compartido desarrollado en el Campus Transfronterizo.

(+información)



> **Cidetec, Vicomtech, Ekide, Obekinematics e Iurena: socios de Gipuzkoa en el proyecto de furgoneta vasca con alta tecnología de confort, con cofinanciación de Hazitek y el Programa Operativo 2014-20 para Euskadi del FEDER**

Nace la 'camper premium vasca', fruto de la colaboración entre diez empresas o centros tecnológicos. Usando como base dos modelos de furgonetas de Mercedes, el proyecto Smart Comfort Platform 4.0 aporta materiales innovadores y equipamiento inteligente. Después de tres años de trabajo, ya ha comenzado su comercialización.

La empresa vitoriana Alegria-activity ha liderado el consorcio del proyecto, donde le han acompañado Ekide Group, Obekinematics powered by Hettich, Industrias Químicas Iurena (las tres de Gipuzkoa), y otras empresas vascas, además de los centros tecnológicos, con sede en Gipuzkoa, Cidetec y Vicomtech.

Este proyecto de I+D está cofinanciado por el Gobierno Vasco (programa Hazitek), la Diputación Foral de Álava (programa Álava Innova) y los fondos europeos FEDER, que contribuyen abonando un 50%, en este caso tanto en la parte canalizada vía Hazitek, como en la de Alava Innova, pues ambos programas están incluidos en el Programa Operativo 2014-20 para Euskadi del Fondo Europeo de Desarrollo Regional.

(+información)



- > **El proyecto de Fesia con otras entidades de Gipuzkoa en tecnología de neurorrehabilitación también contó con apoyo del programa Hazitek del Gobierno Vasco, y a través de este, con cobertura del 50% por parte del FEDER**

Desde el Parque Científico y Tecnológico de Gipuzkoa, Fesia desarrolla soluciones avanzadas para la neurorrehabilitación de personas con lesiones en el sistema nervioso. Los dispositivos creados por la start-up donostiarra utilizan la estimulación eléctrica funcional para activar nervios y músculos en pacientes con problemas nerviosos.

En 2019 recibió financiación del Programa de Ayudas de Apoyo a la I+D Empresarial Hazitek, concedida por el Grupo SPRI, para desarrollar un proyecto en colaboración con Tecnalía y Casa Hermanas Hospitalarias 'Aita Menni'. La financiación de Hazitek, a su vez, está cubierta en un 50% por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional, al haberse incluido dichas ayudas de I+D en uno de los ejes del Programa Operativo 2014-20 para Euskadi del FEDER.

(+información)



ESTRATEGIA UE 2024

- > **Gipuzkoa cuenta con 9 de los 51 alojamientos con Ecoetiqueta Ecológica Europea que existen en el Estado, siendo Euskadi una de las zonas de la UE con mayor implantación**

El Gobierno Vasco informaba recientemente de los datos de esta distinción, que sitúa a Euskadi por encima incluso de estados enteros, tan avanzados como Holanda (35 establecimientos frente a 25) y con un porcentaje del 69% sobre todos los del estado español que cuentan con la etiqueta.

No obstante, el importante crecimiento del sector turístico en Gipuzkoa puede dar margen para ganar más posiciones en este indicador, si se compara que con 9 establecimientos aún el territorio se sitúa algo por debajo de Bizkaia (15) o Araba (11).

(+ información)



> **El proyecto del hidrógeno en Zubieta de la Diputación de Gipuzkoa ha sido objeto de reportaje junto con otras iniciativas públicas vascas para la transición verde y digital a la que se vinculan los fondos de Next Generation EU**

Un reportaje en profundidad de un medio escrito estatal sobre los proyectos de recuperación de Euskadi ha destacado recientemente diversas iniciativas y ha citado el rol de las diputaciones en las mismas, en particular en proyectos de la doble transición: ecológica y de digitalización.

Con respecto al corredor del hidrógeno, se dice que “una de las medidas estrella es el Corredor Vasco del Hidrógeno, un proyecto liderado por Repsol que cuenta con la colaboración de la Diputación Foral de Gipuzkoa. Este corredor convertirá el biogás generado actualmente en la planta de tratamiento de residuos orgánicos de Zubieta en combustible de hidrógeno para el transporte público. La planta producirá 500 kilos al día (suficientes para abastecer cinco autobuses y otros tantos camiones) y el Corredor generará durante los próximos cinco años 1.340 puestos de trabajo directos y 6.700 indirectos, recibiendo una inversión de 1.300 millones de euros”.

(+información)



> **Fagor Arrasate ha sido respaldada y elogiada por la Comisión Europea, el Banco Europeo de Inversiones y el Fondo Europeo de Inversiones Estratégicas, por su I+D+i en automoción, y se le dotará con 10 millones para su plan 2021-24**

Fagor ha sido puesta como ejemplo de la transición verde europea, incluso por el Comisario Europeo de Economía, y ex primer ministro de Italia, Paolo Gentiloni.

El BEI, que ya ha apoyado anteriormente a otras cooperativas del Grupo Mondragón, ha expresado que está “muy orgulloso” de apoyar a Fagor, así como, en general, su compromiso firme con el sector de automoción del estado español.

Más concretamente, Fagor ha recibido apoyo a través del FEIE, Fondo Europeo de Inversiones Estratégicas, que es el principal pilar del Plan de Inversiones para Europa, y del Banco Europeo de Inversiones para una estrategia de 3 años de duración en materia de maquinaria avanzada y servicios digitales, para atender a lo que la Comisión Europea ha definido como “sectores estratégicos del tejido manufacturero europeo”. Los materiales ligeros para automoción, cuyo efecto reduce emisiones contaminantes, serán el objeto principal de I+D+i.

El BEI proporcionará 10 millones de euros a Fagor Arrasate para financiar 9 proyectos estratégicos de I+D+i por una inversión total de 24 millones de Euros que la cooperativa va a desarrollar en el período 2021 – 2024.

Fagor Arrasate, empresa con 900 personas en plantilla, diseña y fabrica maquinaria para la automoción, la siderurgia del acero o el aluminio, así como electrodomésticos.

[\(+ información\)](#)



> **Donostia, entre las veinte ciudades con el aire más limpio de Europa según un estudio de la Agencia Europea de Medio Ambiente (AEMA)**

Se sitúa en el puesto 17, justo por delante de Baiona, y principalmente la superan en este indicador ciudades de los países nórdicos, con las únicas excepciones de Salamanca, Pau, Sassari (Cerdeña) y Las Palmas.

La Agencia Europea de Medio Ambiente (AEMA) ha publicado recientemente un visor con los datos de las partículas en suspensión de un diámetro inferior a 2,5 micras (PM_{2,5}) de 323 ciudades europeas. Estas partículas son consideradas las más dañinas para la salud de las personas, ya que pueden ser inhaladas y penetrar así en el sistema respiratorio, agravando patologías anteriores.

Los datos de Donostia, calificados como buenos, superan ampliamente el criterio de la normativa, así como, las recomendaciones más restrictivas de la OMS.

El Plan de Acción Klima DSS 2050 fija el marco de actuación de la ciudad en lo relativo al Cambio Climático. Dentro del ámbito de actuación de la movilidad, el plan establece como uno de los objetivos cuantificables a alcanzar en toda la ciudad en 2030 la calidad del aire que recomienda la OMS para las partículas de mayor tamaño. Por tanto, se comprueba que este objetivo está más cerca.

(+información)



> La Diputación, Aclima y Eraikune presentan el proyecto E-Const vinculándolo con la apuesta de la UE por la economía circular del sector constructivo, y su estrategia “Renovation Wave” para la neutralidad climática en 2050

Los clústeres Aclima y Eraikune, con el apoyo de la Diputación Foral de Gipuzkoa, han presentado el proyecto E-Const, que persigue promover proyectos de innovación colaborativos que aporten valor diferencial al tejido empresarial guipuzcoano y asienten la economía circular como agente del cambio.

E-Const cuenta con el apoyo del Departamento de Promoción Económica, Turismo y Medio Rural de la Diputación Foral de Gipuzkoa, con 74.500 euros. El diputado responsable del Departamento, Jabier Larrañaga, ha señalado año, a la que destinará 4,4 millones, 750.000 euros para integrar la economía circular en toda la cadena de valor de la actividad empresarial”. En la presentación, la portavoz foral Eider Mendoza ya destacó en particular la alineación del apartado de economía circular con las directrices de la UE. que “este proyecto es uno de los 166 apoyados el año pasado dentro del programa de ayudas de la Diputación para promover la generación de oportunidades, el valor diferencial y la sostenibilidad del tejido empresarial de Gipuzkoa. La institución foral ha presentado en junio la convocatoria de este

El director foral de Promoción Económica, Iker Estensoro, destacó por su parte “el potencial de la economía circular para crear nuevas oportunidades de desarrollo ligando crecimiento y sostenibilidad, y su importancia dentro de la transición ecológica que la UE ha establecido como ámbito prioritario. Las actuaciones en materia de descarbonización, eficiencia energética, construcción sostenible o rehabilitación de edificios tienen pleno encaje en las directrices establecidas por Europa, y suponen una oportunidad para consolidar el empleo actual y generar nuevos empleos verdes”.

En Gipuzkoa el 67% de las viviendas tiene una antigüedad superior a 40 años y, por lo tanto, son susceptibles de ser rehabilitadas, en línea con la estrategia europea “Renovation Wave” para renovar el parque de edificios y contribuir a la neutralidad climática para 2050.

En la UE, la construcción representa el 40% del consumo total de energía y el 36% de las emisiones de gases de efecto invernadero, el 50% de todos los materiales extraídos, el 30% del consumo de agua y el 35% del total de los residuos generados. La Agencia Europea del Medio Ambiente estipula que realizar acciones como reducir el hormigón, cemento y acero en el sector de la construcción pueden reducir las emisiones de gases de efecto invernadero relacionadas con los materiales en un 61% durante las etapas del ciclo de vida de un edificio hasta 2050.

[\(+información\)](#)



Diputación Foral de Gipuzkoa
Departamento de Hacienda y Finanzas



Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)
Una manera mejor Europa
Eskualde Garapenerako Europar Funtsa (EGEF)
"Europako ongi modurik"

> El Departamento de Medio Ambiente recapituló en encuentros sobre economía circular sus apuestas de cara a los fondos Next Generation: polos como el del plástico, hidrógeno verde, energía solar y otros en torno a Naturklima y Zubieta

El Colegio Vasco de Economistas y el Departamento de Medio Ambiente de la Diputación Foral de Gipuzkoa analizaron en julio, dentro de un ciclo de jornadas, el papel de la economía circular como sector tractor y eje del desarrollo sostenible en Gipuzkoa. Este ciclo sobre el futuro de la economía circular tiene lugar en un momento clave para este sector en Gipuzkoa, por su coincidencia en el tiempo con las convocatorias de proyectos asociados al Plan Next Generation y los fondos europeos que este va a distribuir. En dicho marco, el Departamento de Medio Ambiente ha presentado proyectos para la creación de un polo del plástico sostenible o la puesta en marcha de una planta de hidrógeno verde que se integrarán en el polo de empresas de economía circular que se ubicará en Zubieta, junto a Naturklima y el Complejo Medioambiental de Gipuzkoa. Esta estrategia aspira a movilizar 200 millones de euros de inversión, que representen un importante estímulo para el sector de la economía circular, la cual aspira a alcanzar los 10.000 puestos de trabajo antes de 2030.

El diputado foral José Ignacio Asensio visitó también en julio Sodesa, enmarcando el encuentro en los contactos que habitualmente mantiene con las empresas del sector del reciclaje y de la economía circular que, en sus propias palabras, “son la base de la nueva economía verde hacia la que Gipuzkoa debe avanzar para posicionar sus proyectos en Europa, beneficiarse de los fondos que impulsarán la recuperación y traducir todo ello en la creación de nuevos empleos”.

También en relación con la economía circular, el Departamento suscribió en julio un convenio con Fundación Social Emaús y su Ekocenter de Irun. En la comunicación del mismo se destacó la Directiva Marco de Residuos (2008/98/CE) de la UE, modificada por la Directiva 2018/851, relativa la economía circular, que establece una jerarquía que sitúa la prevención en primer lugar y la preparación para la reutilización en segundo.

Por otra parte, el Departamento ha continuado con las presentaciones comarcales de las “ekiolas”, de la mano del EVE y Krean, y en la de Debagoiena ha recordado otra de sus propuestas, que pudiera optar a ser aprobada y cofinanciada por los fondos Next Generation: una línea de ayudas para iniciativas cooperativas de energía solar similares a las ekiolas.

(+información – Ciclo con el CVE)

(+información – Sodesa)

(+información – Convenio Emaús y Directiva)

(+información – Ekiolas)



DOCUMENTOS DE INTERÉS

> **Diagnóstico de la Infraestructura Verde de Gipuzkoa y último informe publicado por la Agencia Europea de Medio Ambiente (AEMA) sobre la situación medioambiental de Europa en 2020**

El Departamento de Medio Ambiente de la Diputación Foral de Gipuzkoa ha iniciado una nueva línea de trabajo orientada a delimitar una Red de Infraestructura Verde en el territorio de Gipuzkoa, con el objetivo de combatir la crisis de la pérdida de la biodiversidad y planificar las actuaciones de restauración y protección de nuestros ecosistemas. Como primer paso, se ha realizado un diagnóstico para la planificación de dicha Red.

En el marco de su presentación, se ha destacado que “según el último informe publicado por la Agencia Europea de Medio Ambiente (AEMA) sobre la situación medioambiental de Europa en 2020 (SOER 2020), el medio ambiente se encuentra en un punto de inflexión y necesita una acción urgente de planificación para combatir las cuatro grandes crisis ambientales: el cambio climático, la pérdida de la biodiversidad, la sobreexplotación de los recursos naturales y la contaminación”.

Según refiere el informe, “un millón de especies de animales y plantas están en riesgo de extinción en las próximas décadas y esta crisis global de la biodiversidad tiene efectos devastadores para la degradación de nuestra naturaleza y nuestros ecosistemas, con el consecuente efecto negativo sobre el calentamiento global, ya que son los principales sumideros de CO₂”. En esta línea, la Comisión Europea se ha fijado el objetivo de proteger el 30% de las zonas terrestres y marítimas.

[\(+información - noticia\)](#)

[\(+información - diagnóstico\)](#)

[\(+información – informe SOER 2020\)](#)



> Julio - Agosto 2021



> **El Gobierno Vasco acoge el informe del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático (IPCC) como un revulsivo para acelerar su estrategia Basque Green Deal tras la adhesión al Pacto Verde Europeo**

“Tal y como deduce el panel de expertos internacionales, se necesita definir un nuevo modelo de desarrollo que Euskadi ha asumido en el marco de su estrategia Basque Green Deal tras la adhesión el pasado mes de mayo al Pacto Verde Europeo”.

(+información - noticia)

(+información – informes IPCC)

> **El Consejo Económico y Social Vasco presenta la memoria socioeconómica 2020 y considera que los fondos Next Generation EU “son claves para una recuperación en clave de progreso, y no sólo de crecimiento del PIB”**

(+información - noticia)

(+información – memoria)

> **Informe de visión a largo plazo de la Comisión Europea para las zonas rurales**

(+información - noticia)

(+información - informe)

> **Encuesta del Eurobarómetro: los europeos creen que el cambio climático es el problema más grave al que se enfrenta el mundo**

(+información- noticia)

(+información- encuesta)



CONVOCATORIAS EUROPEAS

> Convocatorias del programa Europa Creativa, apartado MEDIA (medios de comunicación)

• Objetivos comunes:

- Competitividad de los medios de difusión
- Aumento de cuota de mercado
- Mayor proyección, alcance y escalabilidad en el mercado y audiencia europea e internacional
- Facilitar colaboraciones y codesarrollos intersectoriales, en la cadena de valor
- En especial internacionales y entre países con niveles distintos de desarrollo del sector
- Intercambios y movilidad
- Apoyo a talentos emergentes
- Mayor calidad, valor creativo y valor de mercado.
- Innovación, diversificación y diversidad.
- Mayor inversión
- Sostenibilidad, medio ambiente, igualdad de género, inclusión y representatividad

[\(+ información\)](#)

• Desarrollo de una cartera de contenidos audiovisuales (CREA-MEDIA-2021-DEVSLATE)

- Presupuesto: 15.097.288 € (ampliable +20%).
- Objetivos específicos:
 - ✓ Mayor capacidad de compañías productoras audiovisuales independientes para proyectos con proyección europea e internacional.
 - ✓ Facilitar coproducción europea e internacional
 - ✓ Apoyo a productoras capaces de producir un conjunto de 3 a 5 obras audiovisuales de ficción, animación o documentales creativos, para explotación comercial en cines, televisión y / o plataformas digitales.
 - ✓ Fomentar el desarrollo de estrategias de marketing y distribución desde la fase de desarrollo para mayor escalabilidad y alcanzar a audiencias geográficamente más amplias.
 - ✓ Apoyo a largometrajes, cortometrajes, series, documentales o videojuegos narrativos, diferentes géneros y audiencias, incluidas las infantiles y juveniles.
 - ✓ Oportunidad de producir cortometrajes con el apoyo de compañías experimentadas. Opción de añadir un cortometraje de un talento emergente en su conjunto de obras.

[\(+ información\)](#)



- **Contenidos de televisión e internet (CREA-MEDIA-2021-TVONLINE)**

- Presupuesto: 17.611.312 € (ampliable +20%).
- Objetivos específicos:
 - ✓ Producción de contenido innovador y de calidad, para la televisión, en el ámbito de la creación de historias en formato de series.
 - ✓ Facilitar coproducciones europeas e internacionales en el sector TV y online.
 - ✓ Mayor capacidad para desarrollar proyectos con buen potencial para el mercado de la UE e internacional.
 - ✓ Reforzar la independencia de las productoras con respecto de los agentes de difusión y plataformas digitales.
 - ✓ Fomentar la colaboración entre estos operadores y otros como agentes de ventas, de diferentes países participantes en la línea MEDIA del programa.
 - ✓ Programación de calidad para una distribución internacional y audiencia amplia, y una explotación comercial en el entorno multiplataforma.
 - ✓ Especial apoyo a proyectos con aspectos innovadores de contenidos y financiación que muestren claros vínculos con las estrategias de distribución pretendidas.
 - ✓ Apoyo a filmes de drama, animación o documentales, para difusión lineal o no lineal, en cooperación entre operadores de países diferentes, y entre agentes de difusión.
 - ✓ Alto valor creativo y artístico.

[\(+ información\)](#)

- **Mercados y creación de redes en el ámbito de los medios (CREA-MEDIA-2021- MARKETNET)**

- Presupuesto: 7.500.000 € (ampliable +20%).
- Objetivos específicos:
 - ✓ Promover intercambios empresariales y profesionales en el sector audiovisual europeo, y en particular, mayor participación de países del Grupo B de los de "Baja Capacidad" (estados pequeños de la UE y su entorno), facilitando el acceso a mercados físicos y virtuales.
 - ✓ Apoyar el desarrollo de redes entre profesionales de Europa.
 - ✓ Asegurar que la industria audiovisual está aprovechando al 100% la digitalización.
 - ✓ Facilitar coproducciones europeas e internacionales, incluyendo filmes largos, cortos, videojuegos, series de TV y contenidos multiplataforma.

[\(+ información\)](#)



- **Desarrollo de una cartera de contenidos audiovisuales (CREA-MEDIA-2021- JOURPART)**

- Presupuesto: 7.600.000 € (ampliable +20%).
- Objetivos específicos:
 - ✓ Apoyo a colaboración sistémica entre organizaciones profesionales de medios de noticias.
 - ✓ Mejor viabilidad y competitividad de la producción periodística profesional.
 - ✓ Apoyo al testeo de modelos de negocio innovadores y compartición de las mejores prácticas entre profesionales.
 - ✓ Apoyo a colaboraciones periodísticas, estándares y formatos innovadores.
 - ✓ Creación de redes y nodos de conocimiento para los subsectores en torno a formatos técnicos diferentes: prensa escrita o online, radio, podcasts, TV, etcétera, o diferentes géneros de periodismo: locales, regionales, de interés público, centrado en datos, de investigación...
 - ✓ Habilidades de personas periodistas y profesionales del negocio.
 - ✓ Innovación y creatividad en los procesos periodísticos incluida la distribución.
 - ✓ Mayor interés por el periodismo entre diversos grupos sociales, lingüísticos y de edad.
 - ✓ Mayor cooperación y cambio sistémico en el amplio ecosistema de medios de noticias.
 - ✓ Maximizar el impacto positivo del pluralismo mediático.
 - ✓ Promover un entorno mediático pluralista, independiente y diverso.
 - ✓ Promover mayor información y familiaridad de la población con los medios, en particular los digitales.
 - ✓ Fomentar la libertad, la expresión artística, el diálogo intercultural y la inclusión social.
 - ✓ Ajuste a los cambios estructurales y tecnológicos afrontados por los medios.

[\(+ información\)](#)

- **Modelos de negocio y herramientas innovadoras en los medios (CREA-MEDIA-2021- INNOVBUSMOD)**

- Presupuesto: 14.885.377 € (ampliable +20%).
- Objetivos específicos:
 - ✓ Desarrollo y expansión de herramientas y modelos de negocio innovadores.
 - ✓ Mayor transparencia, mejor recopilación de datos y uso apropiado de "big data".
 - ✓ Adaptación a retos y oportunidades en los actuales procesos de cambio de los mercados.
 - ✓ Apoyo a herramientas de promoción y marketing, incluidas las herramientas online o las de análisis de datos, para una mayor prominencia, visibilidad, acceso internacional y audiencia.

[\(+ información\)](#)



- **Promoción de los talentos y habilidades de los medios en la UE (CREA-MEDIA-2021-TRAINING)**
 - Presupuesto: 8.000.000 € (ampliable +20%).
 - Objetivos específicos:
 - ✓ Maximización de la explotación de oportunidades de innovación digital en la cadena de valor.
 - ✓ Apoyo a iniciativas de refuerzo del potencial creativo y comercial de la transición digital en todos los formatos y plataformas.
 - ✓ Especial apoyo a habilidades emprendedoras y de detección de nuevos desarrollos de los mercados modelos de negocio sostenibles, internacionalización, marketing, promoción, desarrollo de audiencias, restauración del patrimonio fílmico, y una industria más verde.
 - ✓ Efecto estructurador sobre las empresas de la UE, incluido el testeo de nuevos modelos de negocios y la mejora de la capacidad de acceso a la financiación.
 - ✓ Facilitar la compartición de conocimiento, en particular mediante iniciativas de mentoring.
 - ✓ Apoyo actividades en la forma de cursos presenciales o a distancia, cursos de entrenamiento profesional, programas de aprendizaje y enseñanza innovativa, métodos de coaching o guía personalizada, con las últimas tecnologías digitales.
 - ✓ Cooperación entre diferentes agentes y países para la transferencia de conocimiento y oportunidades relevantes de asesoramiento experto, con refuerzo especial de profesionales de países con capacidades audiovisuales más bajas.
 - ✓ Fomento del talento joven

[\(+ información\)](#)

- **Festivales audiovisuales (CREA-MEDIA-2021- FEST)**
 - Presupuesto: 9.000.000 € (ampliable +20%).
 - Objetivos específicos:
 - ✓ Recuperación post-Covid-19 de festivales con contenido audiovisual de ámbito no estatal (europeo, multiestatal, o no europeo).
 - ✓ Intercambio de conocimiento y modelos de prácticas excelentes para la cooperación entre festivales a través de actividades colaborativas dirigidas a expandir y renovar las audiencias de todas las edades, en especial juveniles, en la UE y más allá de ella

[\(+ información\)](#)



- **Festivales audiovisuales (CREA-MEDIA-2021- FILMOVE)**
 - Presupuesto: 11.000.000 € (ampliable +20%).
 - Objetivos específicos:
 - ✓ Apoyo a una mayor distribución de filmes europeos recientes de ámbito no estatal (no limitado a un único Estado).
 - ✓ Fomento de la inversión en promoción y distribución adecuada por parte de agentes de ventas y distribuidores en salas.
 - ✓ Las actividades financiables son campañas para este tipo de distribución y este tipo de filmes, coordinadas por el agente de ventas de cada filme.

[\(+ información\)](#)